
起来，遵行神的旨意！ 

刚强壮胆而来 

感谢老师给我这次分享的机会，我想说什么呢？西安，我们终于来了！ 

你们等了我们一年，你知道吗，我等了你们 13 年有余了。 

去年因为疫情的缘故，阻拦了我们来的脚步，今年一看，能出去了，我们就赶紧跑了。 

感谢神，神的时间总是最好的。你看我们这支队伍比去年又更进步了一点，神总希望我

们超越自己，把更好的自己展现出来。 

大家知道吗，我是在西安认识神的，我人生中第一次走进教会就是在这里。 

我自从 2009 年 5 月 8 号离开西安，到今天已经整整 13 年有余，我终于回来了。 

离开西安的时候，我还是一个刚来教会慕道 4 个多月的朋友，如今回来，我已经是一个

小同工。 

能跟自己的老师一起参与神的侍工，是我的荣幸，他们在主里的这份忠心也是我的目标！ 

我记得当年我在考虑全时间侍奉神的时候，何师母给我很大的鼓励，她可爱地跟我说，

Tommy，从我服侍神那么多年的经历来看，我可以很坚定的告诉你，服侍神绝对没

错！ 

我觉得很奇妙，神总在某些重要的时刻，藉着一些人来鼓励你，特别是我们陷入属灵低

谷，灰心胆怯的时候，神总在鼓励我们要刚强壮胆！ 

去年老师给我的经文，就是约书亚记，我觉得这些经文就是为我预备的。因为我自己就

是这样被神鼓励，一步步走到今天的。 

或者我们来重温一下这段经文。 

 

书 1:6-7  你当刚强壮胆！因为你必使这百姓承受那地为业，就是我向他们列祖起誓

应许赐给他们的地。 7 只要刚强，大大壮胆，谨守遵行我仆人摩西所吩咐你的一切

律法，不可偏离左右，使你无论往哪里去，都可以顺利。  

雅伟的仆人摩西死了以后，雅伟就晓瑜摩西的帮手约书亚起来，接替摩西的位置。 

神要约书亚承接带领百姓的责任，约书亚害怕吗？当然害怕，因为前面如何他不知道。

所以，神不断地鼓励他，应当刚强壮胆！ 

留意，这是神对他仆人的吩咐，你若愿意承担起侍奉神的责任，那你就必须刚强壮胆，

因为前面有许多是你不曾看见、也不曾经历、也不可预知的苦难，那你怎么办？如果你想经

历神的同在，你要记住这个具体的吩咐：就是你当刚强壮胆，谨守遵行神的话！ 

 

去年厦门的疫情来得非常不巧，我们满腔热血预备来西安，却被疫情阻隔了。去年的中

秋节，我们聚在一起练诗歌，然后诗歌没练完，就有人告知我们，我们对面小区被封了，叫

我们注意安全。结果，我那个区域变成了“高风险区”，我自己也是被疫情封控住了。 

我记得当时要面对很多的不确定性，疫情来了，我们是买票还是不买呢？说实话，我也

不知道，但是，我觉得我们要全力预备好自己到最后一刻。所以，我就鼓励大家说，既然我

们预备好了，我们就买票，其他一切就我们就交托给神。最后是票买好了，结果厦门面临全

面停工，我也只好居家，最后到火车停开了，我们才把票退了。 

虽然去年没能来成，但我觉得神在这个过程里面帮助我们学习合一的功课，我们都成长



了，而且更加明白在患难的时候更要依靠神，不要偏离神的话。 

神对约书亚说，只要刚强，大大壮胆，且谨守遵行神的话，那你无论往哪里去，

都可以顺利。经过这次的考验，对这句话，我也有更多的认识。这个顺利，不是说你一帆

风顺，而是指神会给你最好的安排！ 

只要我们愿意遵行神的话语，行在神的旨意里面，那无论你去到哪里，这一切都是最好

的安排。 

我现在回想，以前很多事情都没有按我的心意去发展，可能按我自己的心意去发展，我

已经离弃神了，但如今我顺从神的心意去行的时候，我晃然发现，这一切都成了最好的安排。 

 

神如何改变我 

所以，藉着这次来西安，我自己也在回想，到底神是如何改变我的。因为我知道，我

以前不是这样的人，我从我那可爱的小山村出来闯荡，绝不是为了服侍神。虽然我也不知道

我要什么，但我就是想出来看看。 

以前连自己的市区都没去过几回，当时读书选学校，我不顾父母的担忧和反对，交了学

费，一个人就跑西安了。 

以前的我很冲动，不认识神，也不懂去求问神的心意。 

以前遇见自己喜欢的姐妹，也没想过要去寻求老师的意见，喜欢就上去追，结果受挫了，

才老老实实的要听老师的话。 

但打自认识神之后，我从来没想过要做什么传道人，这不是我的追求。我的追求很简单，

在教会找一个自己喜欢的姐妹，然后结婚生孩子，然后简简单单过一辈子，这也是我父母的

观念。但我怎么都没想到，我都 30 好几的人了，到现在也还没结婚，很多人一听都吓死了，

这么好的一个娃咋就不结婚呢？但这是我心甘情愿的，因为现在我知道，我的每一步都在神

的掌管之中，我只管听神的话，做神喜悦的事，其他一切我愿意交给神带领。 

以前辅导我的老师时不时就会来激动我，你看世界的禾场那么大，神的工人那么少，你

不想出去看看吗？我每当一听，总会巧妙地把话题转移，因为我根本没想过要去作传道人。 

我毕业出来就在地铁公司上班，工资待遇其实都挺好，我一工作就是 9 年，我从没想过

我敢辞职。但神的大能真的太奇妙，神活生生地把我扭转了，我开始有属灵的志向，因为我

心里面已经有一个异象，我渴望去传神的道，我开始装备自己。 

 

这对我来说是一个极大的转变，当然，我也在想，神到底改变了我什么，使到我这

个基督徒愿意为神而起？我想，可能就是对使命的理解！我被神唤醒了！ 

每个基督的门徒都需要去承担传福音的使命，但我并没有冲动，而神的真实就在于，神

会一步一步耐心地去引领他的子民去遵行他的旨意，直到走在神的道路上。 

 

火热的弟兄 

如果说我被神唤醒了，我想我首先要感谢一位弟兄。神当时兴起一位弟兄，他是我在世

界的一个属灵参照。 

我刚进入社会的时候，我的心常常被世界拉扯。当我的心开始不纯洁的时候，我发现我

身边这个弟兄却非常地纯洁，这份纯洁，是透过委身散发出来的、是一份对属灵生命追

求的执着，这让我非常不可思议。这个弟兄让我非常想不通，他三天两头就闹着说要献身

给神，久不久又吵着跟老师说，我要去参加全时间培训。跟我的想法完全相反，那时我完全



搞不懂他脑子里在想什么，我连什么是委身都没搞明白，更别说什么全时间侍奉神，这完全

跟我的世界是两个回路。 

我对服侍神不感兴趣，但弟兄这份从骨子里迸发出来的火热却深深吸引了我。为什么呢？

因为这是我所缺乏的，我知道，如果一个人想要成就大事，他骨子里必须迸发出一份

火热，一份激情，这是真正激励他勇往直前的动力！ 

所以，我一直在观察弟兄，我也非常热心去鼓励他，我觉得这样的人是能成大事的。 

 

我记得在 2011 年的一次香港营会，那是我第二年参加营会，而那弟兄是第一次去香港，

我们一起同进同出，形影不离。当时弟兄心心念就想着全时间服侍神的事情，他了解到营会

里有个牧师是个培训的老师，他很想去找他报名，但又胆怯，不敢去。我一看，二话不说，

起来，弟兄，跟我走，我带你去！ 

你看我非常大胆，可能因为不是我的事。但那时我确实一心想要帮助他成就这事，我带

上弟兄就去找牧师。 

牧师在跟人聊天，弟兄不敢上前，我说，弟兄，你在这等着，我去跟牧师招呼一下。

我就过去了，然后找到牧师就说，牧师，我弟兄想报名参加什么全时间培训，想跟你聊

一下。然后牧师就跟着我来到弟兄面前，他们就开始去聊服侍神的事情。我没有去听他们

谈话的内容，因为听不懂，那时我对服侍神不感兴趣，我就在他们附近看看花花草草的东西。 

事后，我还兴冲冲地问弟兄，我说，怎么样，事情成了没有。弟兄就说，没呢，牧

师叫我好好预备，将来再看神怎么带领。我就发现，原来你想要去服侍神，还要等候，

还要预备的，不是说你报名了立马就给你安排。 

而那一年的营会主题是《齐来上火》，台上牧者讲什么信息我不记得了，但是弟兄的这

份火热深深烙在了我心里。这是星星之火传递的起初，我没有被撩燃！ 

 

如何看待薪火相传？ 

我不知道你们怎么看待薪火相传，就是说，当你看着牧养你的老师慢慢衰老的时候，

你会想什么？你有没有想过要起来接棒呢？可能你想到自己的家庭，立马就摇摇头：没

想过，不敢！ 

我们常常是一句话就把侍奉神的责任给撇清了。 

我想起我们在全时间培训时候的一个画面，当时我们也是在一个营会里，早上灵修的经

文也是谈到接棒，我的同学，童奶奶的孙子，童奶奶你们都知道，他们一家为主受过很多的

苦，现在奶奶 93 岁了，那临到我同学的就是第三代传道人的使命。他心里有胆怯，但是那

天早上老师就藉着接棒这个话题鼓励他，老师定睛看着他说，那这个棒你接还是不接？

最后我那同学很坚定地说：我接！这个画面非常让我感动，我看到神在同学身上的作为，

很鼓励人！ 

 

现在对我来说，我也会觉得这也是我当下要竭力去做的事情，因为我不得不说，我们这

些所亲爱的老师们确实在渐渐衰老，尽管他们的心态一直都很年轻。我觉得在属灵人的影响

下成长的人，他骨子里肯定深藏着一份对生命执着的火热，只是看你什么时候被神唤醒。 

你想要被神使用吗？除非你愿意起来，去遵行神的旨意！ 

 



被神唤醒 

我觉得神的带领非常奇妙，如果你没有立定心志，很多事情没办法在你心里启动，

也就是说，你见过再多火热的人都没用，对你的触动总归有限，因为那份火不是你的，除非

你自己愿意起来遵行神的旨意，愿意完全被神带领。 

 

属灵婴孩 

我在属灵婴孩阶段不是一个认真的孩子，因为我的心总会被丰富多彩的世务缠绕。

我每周都来查经、敬拜，但是，另外一方面，属肉体的生活又来吸引我。吃喝玩乐相信大家

都喜欢，而且当吃喝玩乐变成你的工作的一部分的时候，你会觉得自己是为了工作需要，你

甚至还藉着感恩祷告去吃喝快乐。起初我还真不觉得有什么问题。 

但我觉得神真的很有智慧，他没有兴起一头驴来教训我，反倒是让我慢慢变成一头驴一

样去生活。我天天围着世界的磨坊转，把吃喝玩乐变成单调而乏味的生活。结果我身边的同

事、朋友都厌倦了，我才醒悟到，我的生活真是一塌糊涂。你怎么可能既想捞世界，又想

赚取神的祝福呢？到底是神不真实，还是我太愚昧呢？ 

直到有一天，我跟着公司领导出去应酬，喝到凌晨才回家，我喝了很多，回来吐得一塌

糊涂。我很后悔，回到家我跪在地上说，神啊，求你饶恕我这个不配的孩子，求你帮帮

我，我不想再过这样的生活，求你救救我吧！然后我就跪在地上睡了一夜，但奇怪的是，

早上 7 点多我就醒来，我突然想起这一天是主日，我看明白，这是神在给我机会去做选

择。神在这个时候，也藉着我的良心来责备我，甚至让我喘不过气。 

神的责备就让我去思考委身的问题，你到底还要不要坚持下去？ 

 

委身的思考 

书 24:14-15  “现在你们要敬畏雅伟，诚心实意地事奉他，将你们列祖在大河那边

和在埃及所事奉的神除掉，去事奉雅伟。 15 若是你们以事奉雅伟为不好，今日就可

以选择所要事奉的：是你们列祖在大河那边所事奉的神呢？是你们所住这地的亚摩利

人的神呢？至于我和我家，我们必定事奉雅伟。”  

这是年纪老迈的约书亚说的，他完成了摩西交托的使命后，他留下一个完全委身的问

题给以色列民，就是你们是否愿意诚心实意侍奉雅伟神。如果你觉得侍奉雅伟不好，那

你今日就可以作出一个选择。 

你想，他们都是认识神的人，都声称是神的子民，而且他们都已经进入迦南地了。那

为什么约书亚还要跟他们强调委身的事情呢？这就好比你已经受洗成为一个基督徒

了，但是为什么牧者还要不断跟你强调完全委身呢，你明白吗？这说明什么？ 

说明人是会忘恩的，你会因为舒适的环境，或世界的诱惑，或家庭的压力等等，而使你

忘记神的恩典。你忘记神当年如何救你脱离黑暗，你忘记你当年发誓委给神是为了什

么。 

就像以色列民当年也在基利心山和以巴路山上向神发过誓，对吧，以色列人跟我们一样

是发誓要委身给神的，而委身给神的意思就是侍奉神。 

年老的约书亚再一次地重申，就是要唤醒他们！ 

我想我们来到神面前，都要好好去思想这个问题，作为一个基督徒，我们是不是专



心侍奉雅伟呢？求神也帮助我们去面对这个问题。 

 

所以，那时候有段时间我就常常在隧道里去思考这个问题，我以前是地铁公司的维修人

员，常常要上夜班。每当深夜我就会去想，难道我这一生就要整夜整夜在幽暗的隧道里

度过吗？神啊，你要我做什么？我这一辈子应该怎么过？难道就这样披着基督徒的外

衣过一辈子吗？但我不想被囚在这死阴的幽谷，我要自由，我要心灵的自由！但我该

怎么做呢？ 

其实答案很简单，我必须要去做一个抉择，就是我要不要做一个认真的基督徒，

认真去谨守遵行神的话。 

 

感谢神，我被唤醒了，我决定要做一个认真的基督徒！ 

当我醒悟的时候，神就给我一个属灵的看见。有一天夜里，我独自站在幽暗的隧道

里，远远看着那又长又圆又深的隧道，我猛然发现，原来这就是我的空坟墓，我藉着

耶稣基督从死里复活了！ 

那时，我真的开始认真了，我很认真地开始读经、写笔记，参与教会的服侍，终于也愿

意报名出去探访。美好的经历就这样开始，我发现我的心开始火了！ 

但奇妙的是，当我火热的时候，我发现，撒但也急了，他就开始要来搅扰我的心，使我

没有平安，而且考验很快就来到。 

 

考验临到 

江边立志 

有一天我兴冲冲打电话跟父亲谈我的心志，我说我可能有一天要去做传道人。但我没想

到父亲立刻就骂我，你信耶稣我不拦你，但你千万不要陷入太深啊！如果你敢去做传

道人，你家也不要回了，我们就断绝父子关系，你试一下！ 

父亲很生气地骂了我一顿，把电话挂了。那时候，我突然不知所措，我站在江边看着滔

滔的江水，心灰意冷。我在想，可能我还是先放下吧，将来再看神的带领。我只能说，我胆

怯了！ 

我对神的信心并没有想象中那么坚定，我跟你说，当你胆怯的时候，你真的就会

害怕。 

哪怕面对老师的鼓励，你也是害怕，就好比我现在问你，你有考虑过放下工作去服

侍神吗？可能你闻风都丧胆了，因为你有忧虑，你背负着其他轭，基督的轭反倒成了你的

重担。 

 

老师的鼓励 

辅导我的老师时不时跟我聊聊教会的情况，想要鼓励我、刺激我去服侍神，但我始终就

是不接招，因为我知道家里有座大山，我搞不定，我害怕！ 

我常常跟老师推脱：除非没有人愿意去为主作工，否则我不会主动出击。因为我觉

得我的弟兄比我火热，我觉得他更配得去服侍神。 

但我万万没想到的是，那个影响我很深的弟兄跌倒了，而且接二连三地倒下。之后再



没听到有弟兄要起来，要全时间去侍奉神！ 

我开始去思考我曾经跟老师说过的话，这时候，老师没有再刺激我，而是转向背后推动

我，让我学习靠着神去成为别人的帮助！ 

你发现，一个好的老师总会想方设法来激励你。有时候真的是又感激又头痛！ 

老师要我去扶助我那位跌倒的弟兄，我确实跟他形影不离，他生病住院，我都陪在他身

边。为了鼓励弟兄，老师特意安排我和弟兄两个人出去探访，好让弟兄重新振作。但那弟兄

没有再提服侍神的事情。 

我就发现，属灵的火热是会慢慢冷淡的，你不愿意被神带领，这股火就会慢慢熄

灭。这很现实，但我当时很难接受。 

 

我的软弱 

15 年的时候有一次全时培训报名的机会摆在我面前，我没有报名，不知道为什么，那

一次我就是没有勇气，我很害怕，但我似乎知道我的时候还没到。那一次我所在的教会真的

没有一个弟兄起来，但神却兴起了一位姐妹，我被自己狠狠地打脸。 

那姐妹就像底波拉一样勇敢，而我却像巴拉那样胆怯，我惭愧不已！ 

怎么办？你怎么刚强起来？你软弱吗？你继续软弱吧，撒但会让你越来越软弱。 

 

神的帮助 

江边赛跑——神的带领 

所以，有段时间我心里很沉重，我想服侍神，但我心里又很软弱，因为我要考虑放下工

作，放下婚姻，放下父母。我害怕失去，每天想着这些事情很累的。但我知道我必须要去突

破自己，可我没有能力。 

那我到底该怎么办呢？我去求问神，而神给我的出路是：起来！去遵行神的旨意！ 

 

跟大家分享一个经历，这是我一辈子都会记住的。有一天下午，我按往常一样，在家喝

茶看书，大约 5 点半的时候，我就去江边跑步。那天我心事重重，脚步非常沉重，但我碰到

一个 40 多岁的男子，他跑在我前面，回头向我招手，示意要我跟上他。我压根没理他，他

就跑到我身边叫我跟他跑 10 公里，我就挥挥手，说，不跑不跑，我就慢跑个 5 公里，偶

尔我还可以想想事情，不想跑那么快。 

但我没想到他突然很认真的跟我说：跑步就跑步，你要专心跑，什么都不要想，你

要突破！他说，我起初也像你一样跑 5 公里，但我突破了就不觉得累，而且还越跑越

轻松。他这话让我觉得非常奇怪，他激动了我。然后我们就并肩跑了起来，都没说话。慢

慢地我们就越跑越快，越跑越快，反正我是咬着牙、忍着肚子的疼痛，跟他火拼，最后我们

跑了快 2 公里的时候，他终于示意要停下来休息，我们就停下来喘气，但我看到前面是我的

终点，我就一鼓作气把他给甩了。后来他继续往前跑的时候，他又回过头来跟我说：记得

一定要突破！ 

我跟你说，这真是一个不该出现的人，他的话让我反复想了一夜，最后把我想通

了。 

既然神要我这么走，那我就顺服神，我就奉陪到底！ 



所以，第二天，我又出去跑，我直接从 5 公里，提到 10 公里，我咬着牙跑完，跑完后

我的双腿痛了三四天。但从此之后，我的行程就定格在 10 公里，一直跑到全时间的队伍！ 

从我突破自己的那一刻起，我就已经决定，我要跟从、侍奉神到底！而且神确实

让我刚强起来了，很奇妙。 

 

神就是这样藉着考验，磨炼出我的意志，带领我一步步刚强壮胆，也鼓励我要站起来去

遵行他的旨意！ 

 

中秋摊牌 

我跟你说，当你明白了神的旨意，并且努力去成为神眼中的你的时候，你的那些阻碍，

真的就不再是阻碍了。 

15 年的中秋节，我回去跟父母摊牌，我要放下工作去服侍神。我没想到神赐给我一个

出人意外的平安，父母看我非常决绝，他们最后尊重了我的选择。说实在，我从来没有那

么轻松过，有父母的支持，我终于可以放开手脚去做神的工作了。 

也正因为有父母的支持，所以，我愿意付上一切代价去预备自己，为此我预备了 3 年。 

 

如何回应呼召？ 

现在我回首，我就发现，侍奉神是一个选择，正如约书亚说，我和我家必定侍奉雅

伟。 

我不知道大家是怎么看待侍奉神，侍奉神难道只是那些想要参加全时间培训的肢体

的事情吗？难道是一个特别的呼召吗？ 

我以前是这样以为，你那么火热，那你去就好了。我还要再看看，如果没有人起来，那

我再来考虑。但其实这个想法是错的，我们别忘了，我们在受洗成为一个基督徒的时候，

雅伟神就已经呼召我们要完全委身，要完全顺服，要一生一世服侍他，这是神对每个

基督徒的呼召。 

如果全时间侍奉神需要呼召的话，那我们在受洗成为神的儿女的那一刻，神就已

经呼召你了。 

所以，你留意到约书亚在离世的时候，神还再特别地兴起接班人吗，没有！ 

很奇怪，神为什么不再兴起大能的接班人呢？因为神将这个侍奉的福分给了每一个

子民，神要他的子民以侍奉他为乐。如果你以侍奉雅伟为好，你就应该真心诚意地去侍奉他。 

所以，我为什么会谈薪火相传？因为这是我们每一个基督徒的责任和使命，神已经将

这个福分交托给了我们。但问题是，你愿意为神兴起吗？ 

 

见童奶奶 

    去年年初的时候，童奶奶的孙子打电话给我。他打电话给我的时候非常消沉，那时候童

奶奶摔了一跤卧床，他非常担忧，深怕奶奶时间不长了。我没见过童奶奶，只是在培训的时

候听了很多他们家的经历，非常鼓励我，我跟弟兄说，有机会一定要好好去会一下童奶奶。

弟兄就把这事放在心里，他跟我说，不知道这次奶奶的身体如何，你抓紧时间去见见奶奶吧！ 

    所以，去年五一的时候，我就一个人跑去见童奶奶，并探访那边的教会。虽然我在那边

的时间不长，也就待了两天，但童奶奶给我留下深刻印象。 

    我去看她，但我估计她认错人了，她以为我是她的某个老相识。我进屋跟她寒喧了几句，



然后她就定睛看着我，连着说了几次，你变了，你变了，你真的变了！我说，奶奶，我

是真的变了，是神改变了我。她笑着拍我的腿，竖起大拇指。 

    她问我，你现在在做什么？我说我现在出来服侍神了。她一听，又拍我一下，你去服

侍神了，哎哟，我的乖，连你都去服侍神了？然后竖起大拇指，说，感谢神！ 

    确实，我自己也常常感谢神，所以，我说，在神里，一切都是最好的安排！ 

 

耶稣鼓励门徒  

我想起主耶稣离世前给门徒们的鼓励，主耶稣要离开门徒，门徒什么反应呢？门徒

很难过，也很胆怯，因为主耶稣一直以来都是他们的依靠。就像我们习惯牧养我们的老师，

如果哪天牧者离开我们，我们也会很忧虑，没有目标。 

那么，主耶稣怎么鼓励门徒刚强壮胆呢？就是起来，去遵行神的道！ 

 

遵行主的道 

约 14:23-24 耶稣回答说：人若爱我，就必遵守我的道；我父也必爱他，并且我们要

到他那里去，与他同住。 24 不爱我的人就不遵守我的道。你们所听见的道不是我的，

乃是差我来之父的道。  

耶稣不是在否定门徒对他的爱，只是要告诉他们，如果你们真的爱我，那你们要调

整目标了，你要转向雅伟，就是要遵行神的道。没错，门徒们要学习依靠神而活了！

主耶稣非常清楚，惟有把门徒带到神的面前，他们才会有真正的平安；也惟有谨守遵行神

的道，他们才能真正被神带领！ 

约 14:30-31 以后我不再和你们多说话，因为这世界的王将到。他在我里面是毫无所

有； 31 但要叫世人知道我爱父，并且父怎样吩咐我，我就怎样行。起来，我们走罢！  

这世界的王将到，也就是说，黑暗快掌权了。 

那我们该怎么办？ 

就是要刚强壮胆，谨守遵行神的道。 

那我们怎么遵行神的道呢？ 

就是效法基督耶稣遵行神的旨意，父怎样吩咐我，我就怎样行。 

我希望大家记住主耶稣在这里的最后给门徒的鼓励：起来，我们一起走吧！ 

所以，我要鼓励大家：我们要刚强壮胆，起来，我们一同遵行神的旨意！ 

 

 

 


